



**Deutsches Büro zur Förderung von
Handel und Investitionen in Kuba**
Oficina Alemana de Promoción del
Comercio y las Inversiones en Cuba

Gefördert durch:



**Bundesministerium
für Wirtschaft
und Klimaschutz**

**aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages**

Newsletter Delegation Kuba

Juli 2023

Liebe Leserinnen und Leser,

auch wenn sich die Treibstoffkrise aus dem Frühjahr etwas gelegt hat, steht es um die Versorgungslage in Kuba weiterhin schlecht. Letzten Monat war der Osten des Landes zusätzlich von schweren Überschwemmungen betroffen. Die Schäden an der Infrastruktur und an der

Agrarwirtschaft sind enorm und verschlimmern die ohnehin angespannte Versorgungssituation, gerade in den Provinzen des Landes.

Die wirtschaftliche Entwicklung in Kuba steuert weiter in Richtung einer partiellen Öffnung der Wirtschaft und Implementierung eines privaten Sektors.

Auch fanden in den letzten Monaten wieder vermehrt Handelsmessen in Präsenz in Kuba statt. Dabei sind vor allem die FIT Cuba, eine internationale Tourismusmesse, die Hostel Cuba, eine Großgastronomie- und Hotelleriemesse, und die ExpoCaribe, eine Handelsmesse mit Fokus auf den Osten des Landes, hervorzuheben. Im November folgt mit der FIHAV noch die wichtigste Handelsmesse Kubas, auf der es wieder einen deutschen Pavillon geben wird. Anmeldungen werden zum Zeitpunkt des Versands dieses Newsletters noch entgegengenommen. Wo genau Sie sich anmelden können, lesen Sie weiter unten.

Zu unserer anstehenden Geschäftsreise zum Thema „**Dezentrale Energieversorgung mit erneuerbaren Energien inkl. Speicherlösungen**“, haben wir Anfang des Monats eine Infoveranstaltung für deutsche Unternehmen aus dem Energiesektor durchgeführt. Zu diesem und unserem Umweltprojekt, das wir im Auftrag des Bundesministeriums für Umwelt und Verbraucherschutz (BMUV) durchführen, finden Sie weiter unten ebenfalls zusätzliche Detail. Im Juni wurde das erste Mal das Falling Walls Lab in Kuba veranstaltet. Das Projekt wird durch den DAAD mit Unterstützung des Auswärtigen Amtes organisiert und gibt jungen Akademikern die Möglichkeit, ihre Ideen und Projekte vor einer Jury zu präsentieren. Dem Gewinner wird die Teilnahme an der Finalrunde in Berlin ermöglicht. Dass solche Projekte auch hier in Kuba Fuß fassen, ist ein weiteres Beispiel für einen wachsenden Unternehmergeist.

Um über unsere Arbeit und Entwicklungen auf der Insel informiert zu bleiben, schauen Sie gern auch regelmäßig auf unserer [Website](#) und unseren [Twitter](#)-, [LinkedIn](#)- und [Facebook](#)-Auftritten vorbei.

Es grüßt Sie aufs herzlichste

das Deutsche Büro zur Förderung von Handel und Investitionen in Kuba

Anstehende Projekte

Deutscher Pavillon FIHAV

Vom 6. bis zum 11. November 2023 wird in Havanna die 39. Ausgabe der „Feria Internacional de la Habana“, kurz FIHAV, stattfinden. Im letzten Jahr waren über 60 Länder auf der Messe vertreten, womit die FIHAV eine der wichtigsten Messen in Kuba darstellt. Der deutsche Pavillon auf der FIHAV wird von der Leipziger Messe organisiert. Die Messe bietet die besten Möglichkeiten, um in den Austausch mit lokalen Unternehmen zu treten. Für die Organisation von Geschäftsterminen stehen wir gerne zur Verfügung. Bis zum 17. Juli werden auf dieser Website Anmeldungen zur Teilnahme als Aussteller im deutschen Pavillon entgegengenommen. <https://www.lm-international.com/de/factsheets/2023/bundesbeteiligungen/fihav>

Geschäftsreise „Dezentrale Energieversorgung mit erneuerbaren Energien inkl. Speicherlösungen“

Am 4. Juli fand vorbereitend auf die Geschäftsreise im November dieses Jahres eine Infoveranstaltung mit 15 deutschen Unternehmen aus dem Energiesektor statt. Neben einer allgemeinen Vorstellung des Geschäftsumfeldes und der rechtlichen Rahmenbedingungen in Kuba gab ein deutsches Unternehmen einen Erfahrungsbericht über seine erfolgreichen Geschäftstätigkeiten im hiesigen Energiesektor.

Anmeldungen zur Geschäftsreise sind noch bis zum 22. September möglich, bis zum 25. August wird ein 40%iger Rabatt gewährt. <https://www.german-energy-solutions.de/GES/Redaktion/DE/Veranstaltungen/Intern/2023/Geschaeftsreisen/gr-kuba.html>

An wen richtet sich die Geschäftsreise?

Adressaten der Geschäftsreise, welche vom **20.- 24.11.** in Havanna stattfinden wird, sind vor allem deutsche Technologieunternehmen, welche am Ausbau eines Netzwerkes der dezentralen Energieversorgung mit erneuerbaren Energien inklusive Speicherlösungen interessiert sind. Der besondere Fokus liegt hier in Kuba, angesichts der natürlichen Gegebenheiten, auf Wind- und Solarenergie.



Laufende Projekte

Exportinitiative Umweltschutz

Im Rahmen unseres Projektes der Exportinitiative Umweltschutz „Deutsche Umwelttechnologien und lokales Ingenieurwissen für die Region Zentralamerika und die Karibik“ können wir weitere Fortschritte präsentieren. Das Projekt zielt allgemein darauf ab, deutsche Technologie mit kubanischem Fachwissen zu kombinieren und als Leuchtturmprojekt eine positive Strahlwirkung auf die Gesamtregion zu haben.

Zuletzt haben wir zur Erhöhung der Sichtbarkeit des Projektes eine Informationsbroschüre auf Spanisch und Deutsch veröffentlicht. Inhaltlich gehen wir auf alle Nachhaltigkeitsaspekte ein und erläutern die einzelnen Maßnahmen sowie deren Effekt.

<https://kuba.ahk.de/aktuelles/news-detail/neue-infobroschuere-fuer-unser-bmuv-projekt>

Überblick über aktuelle Meldungen aus Kuba von unserer Webseite



Nachhaltige Trinkwasser-Gewinnung in kubanischer

Neue Solarpanele liefern nachhaltigen Strom für Trinkwasser-Pumpstationen in ländlichen Gebieten Kubas



Vorstellung des Potenzials für deutsche Unternehmen im kubanischen Energiesektor

Vorbereitend auf unsere im November stattfindende Geschäftsreise veranstalteten wir heute Vormittag die Online-Informationsveranstaltung zum Thema „Dezentrale Energieversorgung mit erneuerbaren Energien inklusive Speicherlösungen und Finanzierungsberatung“.



[Eindrücke von der AHK-Weltkonferenz 2023](#)

Wir möchten einige Eindrücke von der AHK-Weltkonferenz mit Ihnen teilen. Das Event fand letzten Monat in den Räumlichkeiten der DIHK in Berlin statt und ermöglichte den persönlichen Austausch mit den Kolleginnen und Kollegen anderer AHKn.



[Das deutsche Unternehmen PAMAS S.A eröffnet eine Niederlassung in Kuba](#)

Die Firma PAMAS S.A. hat eine Niederlassung zur Herstellung von Hydraulikkomponenten in der Sonderentwicklungszone Mariel eröffnet.



[Frühjahresempfang 2023](#)

Eindrücke von unserem diesjährigen Frühjahrsempfang einschließlich der Verabschiedung des Delegierten Gunther Neubert